



Eglise - Info

Février 2025



Unité Pastorale de Vaux-sur-Sûre

ASSENOIS * BERCHEUX * CHENOIGNE * GRANDRU * HOMPRES * JUSERET
* LESCHERET * MORHET * NIVES * REMICHAMPAGNE * REMIENNE
REMOIVILLE * ROSIERES * SIBRET * VAUX-SUR-SURE * VILLEROUX

« La joie du cœur est le chemin »

Deuxième chemin : la joie. Nous ne parlons pas ici des joies liées à quelque chose de momentané, et nous ne pouvons pas suivre les modèles de l'évasion et du divertissement consumériste. Il s'agit d'une joie plus grande, qui accompagne et soutient la vie même dans les moments sombres ou douloureux, et c'est un don qui vient d'en haut, de Dieu. C'est joie du cœur suscitée par l'Évangile : c'est savoir que nous ne sommes pas seuls sur le chemin et que, même dans les situations de pauvreté, de péché, d'affliction, Dieu est proche, il prend soin de nous et ne permettra pas à la mort d'avoir le dernier mot. Dieu est proche ; proximité. Bien avant de devenir Pape, Joseph Ratzinger a écrit qu'une règle du discernement est la suivante : « Là où la joie manque, là où l'humour meurt, là il n'y a même pas l'Esprit Saint [...] et vice versa : la joie est un signe de la grâce » C'est beau.

Et alors je voudrais vous dire : que votre prédication, votre célébration, votre service et votre apostolat laissent transparaître la joie du cœur, car cela suscite des questions et attire même ceux qui sont loin. La joie du cœur : pas ce sourire factice, du moment, la joie du cœur. Je remercie Sœur Agnès et je lui dis : la joie est le chemin. Quand la fidélité semble difficile, nous devons montrer – comme tu l'as dit, Agnès – qu'elle est un « chemin vers le bonheur ». Et alors, en entrevoyant où mène la route, on est davantage prêt à commencer le chemin.

Pape François

Rencontre à Koekelberg avec l'Eglise de Belgique (suite).

Le 11 février, nous célébrons la **Journée mondiale de prière pour les malades**. A l'image du Bon Samaritain (Lc 10), cette année jubilaire nous interpelle à être pèlerins de l'Espérance auprès des personnes malades et âgées. Mais aussi auprès des personnes ayant une condition de vie particulièrement pénible, ou souffrantes dans l'épreuve de la faiblesse. Tous aspirent à rencontrer des signes d'espérance au cœur de leur épreuve : « **Leurs souffrances doivent pouvoir trouver un soulagement dans la proximité de personnes** qui les visitent et dans l'affection qu'ils reçoivent. Et que la gratitude atteigne tous les professionnels de la santé qui, dans des conditions souvent difficiles, exercent leur mission avec un soin attentif pour les personnes malades et les plus fragiles ». (*Pape François, Bulle du Jubilé, n.11*)



Le 11 février est aussi la **fête de Notre-Dame de Lourdes** (voir ci-contre). Marie nous montre le chemin d'Espérance en étant toujours à nos côtés pour prier Jésus dans chaque « Je vous salue Marie ». Bonne neuvaine de prière pour nos malades.



La Saint-Valentin le 14 février nous engage à prier et à **soutenir l'espérance des jeunes couples** confrontés en particulier à la perte du désir de transmettre la vie, en raison de craintes diverses concernant l'avenir. La fécondité de l'amour donne son avenir à toute société. Le désir d'engendrer dépend de l'espérance, mais il produit aussi l'espérance. (*cf. Bulle Jubilé, n. 9*)



Les petites **vierges pèlerines** commenceront à visiter les familles par groupe de caté de semaine en semaine. Confions à Notre-Dame de Lourdes ces visitations où Jésus se fait proche de chaque situation, de chaque cœur, de chaque prière. Viens-Esprit-Saint remplir nos cœurs de l'amour de Jésus qui ne déçoit jamais (Rm 5,5).

11 février : Fête de Notre-Dame de Lourdes

Journée Mondiale de prière pour les malades



Prière pour les malades à l'occasion de la fête de Notre-Dame de Lourdes



Date	Lieu	Horaire	célébration
Mardi 4	Sibret	17h30	Adoration du Saint Sacrement
		17h50	Chapelet pour les malades
		18h30	Messe
Mercredi 5	Vaux-sur-Sûre	9h30	Chapelet pour les malades
		10h00	Messe
Jeudi 6	Juseret	15h00	Rosaire groupe Marie-Reine
		17h00	Messe
Samedi 8	Nives	17h30	Chapelet pour les malades
		18h00	Messe
Dimanche 9	Assenois	10h30	Chapelet pour les malades
		11h00	Messe
Fête de Notre-Dame de Lourdes			
Mardi 11	Sibret	17h30	Adoration du Saint Sacrement
		17h45	Chapelet pour les malades avec Padre Pio
		18h30	Messe de Notre Dame de Lourdes



Prière à Notre Dame de Lourdes

Neuvaine du 3 au 11 février.

Marie,

Notre-Dame de Lourdes,

Toi qui es apparue à Bernadette

Tu lui as apporté la lumière rayonnante de ton s

Tu as tissé avec elle au long des jours une relation,

Où tu la regardais comme une personne parle à une personne.

Nous voici devant toi, pauvres nous aussi, et nous te prions.

Donne à ceux qui doutent de découvrir la joie de la confiance,

Donne à ceux qui souffrent de goûter le soutien de ta présence,

Viens en aide aux pécheurs aveuglés.

Guide-nous vers Celui qui est la Source vive,

Jésus, ton Fils, qui nous apprend à dire

Notre-Père...



« Espérer, c'est recommencer ! »



« Nous nous demandons donc : ai-je un réel désir de recommencer ? Pensez-y, chacun d'entre vous : en moi, je veux recommencer ? Est-ce que je veux apprendre de Jésus ce qui est vraiment beau ? Et nous recommençons par cette originalité de Dieu, qui brillait en Jésus et qui nous engage maintenant à servir, à aimer fraternellement, à nous reconnaître comme petits. Et de voir les petits, de les écouter et d'être leur voix. Voici le nouveau départ, c'est notre jubilé. »

Pape François, le 11 janvier 2025.



Le Jubilé dans l'Église... Un peu d'histoire

« Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé. » (Lévitique, 25)

Ses origines historiques remontent à l'Ancien Testament. La loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le peuple juif : « Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé ».

La trompette avec laquelle s'annonçait cette année particulière était une corne de bélier, appelée en hébreu «Yobel», d'où dérive le mot «Jubilé».

Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme Celui qui porte à son achèvement l'ancien Jubilé, étant venu « annoncer l'année de grâce du Seigneur » (Lc 4, 19).

Depuis sa première édition en 1300, le Jubilé est une occasion unique pour consolider la foi, favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Église et de la société. C'est un événement qui se déroule sur une année entière, faites de prières et de gestes concrets, comme l'Ouverture de la Porte Sainte par le Pape qui constitue le début officiel des célébrations.

2025 est la 27^{ème} Année Sainte ordinaire célébrée à ce jour.



-> **Tout savoir sur le Jubilé dans le diocèse :**

<https://diocesedenamur.be/actualites/tout-savoir-sur-lannee-sainte-2025/>



-> **Infos, débats, reportages sur le Jubilé : la chaîne TV**

catholique KtoTv : <https://www.ktotv.com/article/jubile-2025-avec-kto>





Le temps de Dieu

Trouver les mots justes pour parler aux âmes n'est pas chose aisée, lorsqu'il s'agit d'expliciter les mystères de la Foi. Les théologiens eux-mêmes y perdent leur latin, s'égarant dans leur jargon mystique et abandonnent une partie du terrain aux fêtes religieuses imagées, lesquelles suggèrent l'esprit sans démontrer la lettre de certains dogmes éthérés. Fêtes des beaux jours -Pâques, Ascension, Pentecôte, Assomption-, et fêtes des jours sombres -Toussaint, Noël, Épiphanie, Chandeleur et Mercredi des Cendres- !

Notre religion catholique propose un calendrier où le temps de Dieu pose ses jalons, exprime sa Foi et ses Espérances. Ainsi, la Chandeleur toute proche se positionne au cœur de l'hiver pour nous rassurer : ses bougies allumées symbolisent le retour annoncé de la lumière, la promesse de jours meilleurs. Chaque fidèle tient en ses mains une fine et longiligne chandelle, éphémère et fragile, laquelle se consume irrésistiblement à l'image de notre temps de vie, limité par notre condition humaine.

Le thème du Jubilé 2025 lancé par le Pape François s'intitule "Pèlerins de l'Espérance". Le calendrier du temps de Dieu balise le pèlerinage de nos jours de manière immuable. Chaque fête s'inscrit dans un contexte saisonnier, résonne en harmonie avec l'air du temps de ces jours spéciaux, qui célèbrent les mystères de la Foi, de la nature et des métiers de la terre. En effet, ces dates remarquables ont été instituées à une époque où l'agriculture constituait l'activité pilote de l'humanité, en ces temps reculés où les Hommes d'Église de Rosières, Vaux, Remoiville payaient en cire d'abeille une partie de leurs redevances à l'Abbaye de Saint-Hubert, très gourmande en cierges de toutes tailles !

La plupart des proverbes paysans font référence à ces journées particulières. "À la Chandeleur, l'hiver se meurt ou reprend vigueur", "À la Chandeleur, crains 40 jours de gel si le soleil luit sur l'autel !", ... L'agriculteur touche de près l'espérance en Dieu quand il attend le fruit

de son labeur. Il cherche des signes tangibles qui le confortent dans ses choix ou lui conseillent d'autres options. Car il en faut de la Foi, et de l'Espérance lorsqu'il s'agit de confier à la terre du bon grain, afin qu'il germe et produise une belle récolte !



« Le temps, c'est de l'argent », psalmodie notre époque. Le temps agricole rapporte très peu d'euros à ceux qui le pratiquent. À quoi bon chercher l'épanouissement dans cette direction ? La vérité est ailleurs, de toute évidence, mais l'agriculture d'aujourd'hui est hélas engoncée dans un costume de robot programmé, lequel enferme le côté magique, spirituel, profondément humain de cette profession. Le temps -tic-tac, et tic, et tac- s'écoule au rythme des saisons, des tâches à accomplir, des routines à satisfaire. Pour qui ? Pourquoi ? La société autour de nous ne raisonne qu'en termes de profit, de rentabilité, de compétitivité. On nous apprend à produire et consommer, plus du tout à vivre ni à rêver, et encore moins à prier.

Une fête religieuse comme celle de la Chandeleur nous ramène à nos fondamentaux, à notre rude Foi campagnarde, qui nous élève au-dessus des contingents de notre époque, lesquels ennuagent nos pensées et nous fourvoient hors des chemins de l'Espérance. Le temps de Dieu est surtout le temps de ces femmes et de ces hommes qui vivent simplement leur Foi au rythme de ces journées sacrées, vers lesquelles nous pèlerinons avec confiance au rendez-vous des mystères de notre religion.

Guy Leyder

Chandeleur avec les familles et les enfants du caté
Bénédictions des cierges – Messe aux chandelles
– Partage de la crêpe.

Vendredi **31 janvier** à 18h à Vaux-sur-Sûre

Samedi **1^{er} février** à 18h à Sibret



Parenthèse musicale de Rosières : Concert de la Chandeleur

Dimanche 2 février à 10h à l'église de Rosières

Françoise Bourgeois (Hautbois) et
Clairette Frenay-Rausin (Piano)

11h : Messe dominicale



«**Je ne vivrai pas un instant que je ne le passe en aimant**», écrit Sainte Bernadette, fêtée ce 18 février. Elle a fait de longs séjours à l'infirmerie en fin de vie car elle était atteinte d'une tumeur à un genou et d'une tuberculose pulmonaire qui l'ont fait beaucoup.

Collecte particulière du mois à la messe dominicale

Sa 8 et Di 9 février : Pastorales diocésaines des Jeunes et de la Famille

Funérailles

Nous gardons dans nos prières :

Christiane Frankard, décédée le 21 décembre à l'âge de 84 ans (Rosières)

Henri Cop, décédé le 21 décembre à l'âge de 69 ans (Morhet)

Nelly Louis, décédée le 28 décembre à l'âge de 94 ans (Vaux-sur-Sûre)

Monique Guebs, décédée le 31 décembre à l'âge de 86 ans (Remoiville)

Préparation au Baptême

mercredi 19 février

S'inscrire

Accueil Unité Pastorale de Vaux-sur-Sûre (Presbytère)

Soyez les bienvenus pour vos demandes (baptême, info caté, visite, ...)

Abbé Philippe Meyer

Place du Marché, 5 Vaux-sur-Sûre

tel : 0493 83 48 76

mail : meyer.philippe@live.be

Site : lavoix.be



Facebook

'Eglise Info Secteur Vaux-sur-Sûre'

Abbé Charlemagne Tiebrey
Remoiville, 8

tel : 0466 17 58 37

mail : abbcharlemagne@yahoo.fr